

## **HYM 262**

Textos de Sergio Méndez Arceo: Parte final de la homilía. Cuernavaca, Mor., México, 14 de noviembre 1982. **Docs.3**

Se refiere al nuevo gobierno de Morelos el cual, entre sus acciones destacadas, despide a toda la policía judicial para poner fin a la corrupción. Continúa la opinión sobre Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua.

**Clave expediente** HYM 262

**Fondo** Q

**Volumen**

**Año de publicación** 1982

**Año final** 1982

**Sección temática** 1982

**Serie geográfica** 1982

**Sección relacionada**

**Serie relacionada**

**Observaciones** Documento mecanográfico

**Fuente**

PARTE FINAL DE LA HOMILIA DEL SR. OBISPO DR. SERGIO MENDEZ ARCEO  
EN LA CATEDRAL DE CUERNAVACA, MOR., EL DOMINGO 14 DE NOVIEMBRE DE 1982.

Ha tenido resonancias nacionales la decisión del Gobernador de - - Morelos, Dr. Lauro Ortega, de cesar a toda la policía judicial. Acto de un valor práctico muy grande para obtener el saneamiento casi imposible por partes; pero más que todo de un valor simbólico enorme: un nuevo modo de gobernar cara al pueblo. Dos fueron sus promesas fundamentales, - las dos aplaudidas con entusiasmo al tomar posesión: Acabar con la corrupción; restablecer la justicia.

Lo está cumpliendo con una rara entrega inimaginable para quienes - choteaban su edad. No robar personalmente y buscar colaboradores sin nepotismo de sangre o de amistad. Exigir constantemente respeto a los derechos humanos. Hasta la viuda, el huérfano y el extranjero bíblicos recurrirán confiadamente en adelante a su protección personal a cualquier hora del día y de la noche o a la protección de los tribunales o de la - policía.

Cristianos y cristianas de Morelos: recuerden las palabras de Jeremías a los gobernantes de su tiempo: practiquen la justicia y hagan el bien: "libren de la mano del opresor al que fué despojado, no maltraten al forastero ni al huérfano ni a la viuda: no les hagan violencia ni derramen sangre inocente en este lugar" (22,3).

Contemporáneamente vigilemos, para que en el *anterior* gobernador se haga auténtica justicia y no obra de venganza. Es injusto para empezar que antes de estudiar los casos ya se hagan públicas las acusaciones ante los procuradores.

##

- 2 - 2

Reguemos al Señor por los Obispos de las Iglesias mexicanas reunidos durante la siguiente semana para estudiar los informes del Consejo de Presidencia y de las Comisiones de trabajo anteriores y para elegir nuevo Consejo de Presidencia y nuevo Comité Episcopal. La Iglesia no somos sólo los Obispos, pero somos los ministros principales de la acción profética, de la acción real, de la acción sacerdotal participada en Cristo por todos los bautizados.

Somos Presidentes de la Comunión de la Caridad en cada Iglesia particular, miembros con el Papa del Consejo Apostólico.

Tenemos este peso de responsabilidad sobre nosotros y además el peso del poder sociológico acumulado de manera variada en las comunidades cristianas y en la sociedad. Nuestra palabra tiene resonancias muy profundas y nuestras actitudes y decisiones adquieren grande trascendencia. Que el Espíritu del Señor presida la Asamblea. Que la Virgen - María haga sentir su presencia. En los Concilios nos atrevemos a decir: "El Espíritu Santo y nosotros".

Y tantas cosas que tener presentes: la preparación del nuevo gobierno en México. La hora del diálogo en El Salvador según la llamó mi hermano ~~mi~~ querido el Administrador Apostólico de San Salvador. El éxito del ataque de los insurrectos avaló sus intentos de diálogo. Ahora el Ejército pretende fortificar su personalidad con un ataque masivo. Oregmos por los defensores del pueblo oprimido. No podemos ser neutrales. Acompañamos las causas justas.

Reguemos por Nicaragua. Hay pláticas entre Honduras y Nicaragua. Si vemos un mapa podemos comprender cómo los Estados Unidos se sitúan - por medio de Honduras sobre Nicaragua, cómo están situados sobre México. Toda la frontera norte de Nicaragua, del Pacífico al Atlántico es la frontera sur de Honduras.

Yo me atreví a mandar a muchas conferencias episcopales, <sup>de América</sup> al mismo CELAM y al Secretariado Episcopal de América Central (SEDAC) sendos telegramas <sup>de</sup> un tenor semejante: "Suplico carta pública Reagan contra inminente intervención Nicaragua".

Sin embargo, creo que dada la derrota de Reagan cuando pretendió - que la República Dominicana y no Nicaragua estuviese en el Consejo de Seguridad de la O N U. Dada la derrota importante de Reagan en las elecciones. Dada la solidaridad de los cristianos ~~en~~ de los Estados Unidos con América Central. Dados otros signos, tales como los dos premios nobel a latinoamericanos, Reagan no se atreverá a invadir directa ni indirectamente a Nicaragua.

- 3 -

Así mismo hermanos y hermanas, no olvidemos nuestra solidaridad con las diócesis fronterizas con Guatemala para ayudarlas materialmente y para que su acción y voz sea respetada en defensa de los refugiados en México.

Finalmente roguemos por el Papa. Se ha entregado a su tarea pastoral de visitar a las Iglesias particulares. Ya en España subrayó especialmente el carácter pastoral de su visita al negarse a pasar revista a las fuerzas militares. Roguemos por su salud. Particularmente roguemos porque sepa y pueda resistir las presiones seductoras del imperio pretendidamente cristiano de los Estados Unidos.